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大阪府立成城高等学校（城東区諏訪）の写真藝術部は多くの写真コン
テストに入賞し、全国から注目を集める存在です。顧問の山

やまぐちはるひさ

口晴久先生
は2010年に休部状態から再出発。高校写真界の登竜門とされる写真甲
子園（全国高等学校写真選手権大会）で準優勝し、翌年には見事、優勝に
導きました。
また、城東区役所のポスターや広報誌の写真撮影にも協力いただいて
おり、作品は学校の正門横に飾られています。今回は、山口先生と部員の
皆さんに活動内容や写真の魅力、将来の夢をうかがいました。

さらなる飛躍に期待
成城高校 後藤日出樹校長のお話
写真藝術部の活躍は校内全体に
前向きな影響を及ぼし、部活動の
参加率も大きく向上しました。区
民の皆さまにも広く知られる存在
になりつつあり、さらなる飛躍に
期待しています。

卒業生にはプロの写真家も
－なぜ部の顧問に？
顧問になったのは６年前、当時の校

長から「部を日本一に」と再建を託され
たのがきっかけです。たった２人の部
員からのスタートでしたが、３か月後
には写真甲子園で準優勝。翌年には優
勝を果たすことができました。１期生
は卒業後、プロの写真家になったり、自
衛隊の映像写真班で活躍しています。
現在、部員は35人になり、校内で最も
活動的なクラブの一つになりました。
－どんな活動をしていますか
毎週月曜の放課後、全員部室に集ま

り、撮ってきた写真をチェックします。
重要なのは質より量、考えるより行動
です。だから１枚でも多く撮ってほし
い。１週間に最低500枚以上のノルマ
を課し、１か月間の生徒ごとの撮影枚
数を表にして部室に貼り出していま
す。互いに競い合うことでやる気を引
き出す狙いもあり、月に6,000枚以上
撮る生徒もいます。この中から自信作

を選び、写真甲子園をはじめ、年間15
近くのコンテストに応募します。

プロもアマもない 
一人の表現者たれ！
－撮影で重要なことは
自分の心が動かされたかどうか。そ
の感動を写し出すことが大切です。被
写体に対しては常に真

しん

摯
し

であってほし
い。そうすれば、自分にしかないものが
撮れるはず。例えば、ゴミの中にも美は
あります。写真にはプロもアマもあり
ません。生徒は高校生でありながら、一

人の写真家、一人の表現者でもあるの
です。
－カメラの機材はどのように調達して
いますか
部内には一眼レフが20台ほどあり、
部員同士が共有で使っています。すべ
てこれまで出場した写真コンテストで
いただいた副賞なので、先輩たちの努
力の賜

たまもの

。ただしコンテストで獲得した
２台目以降のカメラは個人の所有物に
なります。

区の広報物の撮影で地域に貢献
－区役所広報物の撮影は生徒にとって
どんな意義が
地場産業の工場や地域のお祭り、福
祉施設など、ふだんは体験できない場所
で撮影できるのが大きな魅力。生徒に
とっては社会に触れる絶好の機会にも
なっています。こうした形で地域貢献で
きることに部員も喜びを感じています。
－写真藝術部が校内に与えた影響は
写真甲子園やよみうり写真大賞、ニ
コンＴ

ト ッ プ

ｏｐＥ
ア イ

ｙｅ賞をはじめ、先輩たち

が多くの賞を得たことで部の存在感が
高まりました。自分たちもやればでき
るんだという自信が他のクラブにも広
がり、課外活動全体のモチベーション
アップにつながっていると思います。
－どんなクラブにしていきたいですか
在学中にプロの大会に入賞し、将来
の日本の写真界を担うような人材を輩
出する部にしていきたいですね。

▲ニコンTopEyeフォトコンテストで最優秀賞
をとった作品「ゼロ」３枚組の１枚

▲今年の５月ニコンTopEye賞（最優秀賞）を受
賞した４枚組「自然の彫刻」の作品

▲今年４月新入部員を入れての集合写真を撮
る前打ち合わせ中の１コマ
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成城高校写真藝術部を訪ねて
写真コンテストで続々入賞

2年前に教員の定年を迎え、嘱託として週3回、電気情報
系列の授業で同校の教壇に。来年度から科学・芸術系列に創
設される写真・映像プロダクトコースの授業を担当されま
す。写真家としても個展を開くなど活躍されています。

成城高校写真藝術部顧問 山口晴久先生

①

②

③

 自分のやりたいことを発見
1年 西

にしわき

脇亜
あ み

美さん
区役所のポスターの
撮影で福祉施設に行っ
たときの皆さんの笑顔
がとても印象に残って
います。入部したこと
で私自身、自分のやり
たいことが初めて見つかりました。写
真をもっと勉強していきたい。

 フォトグラファーになりたい
1年 眞

ま

岡
おか

綺
あや

音
ね

さん
写真藝術部の過去の
入賞実績を知り、迷わ
ず入部しました。部の
メンバーと一緒に写真
を撮るのがほんとうに
楽しいですね。将来は
アイドルの公式写真を撮れるフォトグ
ラファーになって活躍したい。

 写真を始めて数か月で受賞
1年 山

やまもと

本優
ゆう

花
か

さん
カメラを手にしてま
だ数か月なのに、鶴見
区の「咲くやこの花館」
で撮った花の写真で
ニコンＴｏｐＥｙｅ賞を
いただき、自分でも驚
いています。これからは子どもたちの
ポートレートを撮っていきたいです。

 写真甲子園優勝が私の夢
部長 2年 小

こ

林
ばやし

満
ま

帆
ほ

さん
写真を撮るようにな
り、自分から人に積極
的に話しかける習慣が
身につきました。大阪
の組写真大会で団体最
優秀賞をいただき、と
てもうれしかった。卒業までに写真甲
子園で優勝するのが私の夢です。

 街の人の表情を撮りたい
1年 北

きたがわ

川瀬
せ な

那さん
カメラが趣味の父の
影響で私も写真が大好
きになりました。区役
所の広報誌やポスター
の撮影で街に出かけ
るのがとても楽しい。
もっと街を歩いて、いろんな人の表情
を撮っていきたいと思います。

 山口先生は第二の父
3年 杉

すぎはら

原賢
よし

紀
き

さん
山口先生は第二の父
のような存在。写真の
技術だけでなく、社会
のマナーや規律も厳し
く指導してくださいま
す。将来は東京工芸大
学芸術学部の写真学科に進み、本格的
に写真を学びたいと考えています。

 ① 夏に行われた大阪府高等学校写真競技大会中のスナップ写真
② 鶴見緑地の噴水での撮影です。写真甲子園予選作品６枚組の１枚
③ 夏合宿での１カット

「キャンドルナイトｉｎ城北川」で山口晴久先生の夜景撮影教室を開催！
詳しくは❹ページをご覧ください。


